

PROCESO ELECTORAL 2015

Vislumbran para Nuevo León una elección muy competitiva

Director de la EGTP del Tec de Monterrey dice que escándalos del Gobierno pondrán al PRI cuesta arriba

➤ **Tesorero estatal descarta que deuda suba por elecciones como señala Moody's**

JUAN ANTONIO LARA
jlara@elfinanciero.com.mx

DANIEL ANGUIANO
danguiano@elfinanciero.com.mx

La elección del 7 de junio será una de las más disputadas en la historia de Nuevo León (NL) y proyectos como el de Monterrey VI, que ha sido muy criticado por la sociedad civil, podrían generar costos políticos e influir en el triunfador, consideró Jesús Cantú Escalante, director de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública (EGTP) del Tecnológico de Monterrey.

“En Nuevo León, la moneda está en el aire, y creo que el PRI la va a tener muy cuesta arriba para poder mantener el estado”, indicó Cantú Escalante.

Al dictar una conferencia ante el Colegio de Economistas de Nuevo León sobre las “Elecciones y Entorno Político de México y NL 2015”, el analista dijo de las nueve gubernaturas que estarán en juego este año a nivel nacional, el PAN podría ganar tres, una de las cuales podría ser la de NL.

Estimó que la disputa por la guber-



JUAN ANTONIO LARA

POLÍTICA. Jesús Cantú Escalante, director de la sede Monterrey de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública del Tecnológico de Monterrey, en el Colegio de Economistas de Nuevo León.

natura estará entre el PRI y el PAN, “y concretamente entre el Gobierno del Estado y el Grupo San Nicolás, que apoya al candidato panista Felipe de Jesús Cantú, quien también tendrá el apoyo de los principales grupos empresariales del estado”.

Pero señaló que Jaime Rodríguez Calderón, candidato independiente, puede darle un susto a los dos partidos que han gobernado a Nuevo León y vaticinó que “El Bronco”, como se le conoce al candidato independiente, podría ganar el 20 por ciento de la votación y su ascenso afectaría al PRI.

Economista egresado del Tecnológico de Monterrey, analista político y directivo y colaborador de medios de comunicación, Cantú Escalante posee una amplia experiencia en instituciones públicas.

Opinó que los escándalos que se han registrado en el sexenio actual ponen al PRI cuesta arriba en este proceso electoral.

Además de Nuevo León, las otras entidades donde habrá cambio de gobernador serán Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora.

FOCOS

Elecciones.- En la próxima contienda electoral estarán en disputa 500 diputaciones federales, 9 gubernaturas, 660 diputaciones locales, 1009 Ayuntamientos y 20 Juntas Municipales.

Gubernatura.- Los estados donde habrá cambio de gobernador son Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora.

DESAPRUEBA TESORERO DE NL A MOODY'S Rodolfo Gómez Acosta, Tesorero de Nuevo León, se manifestó en contra de la opinión de la calificadora Moody's que advierte sobre un riesgo de alza en los niveles de deuda de los estados que tendrán elecciones este 2015.

“Las elecciones no van a impulsar el endeudamiento porque tenemos un límite autoimpuesto y autorizado por el Congreso y eso nos da la certeza de que eso es lo que hay y listo”, dijo el Tesorero. Agregó que, “algo que hemos tra-

tado de cuidar es el estricto apego a todo nuestro plan multianual de ajuste porque eso es lo que da certidumbre al manejo de finanzas públicas del estado.

“Si bien las elecciones han significado en general, una burbuja artificial de gasto cada tres años en el país, no sólo en NL, creo que lo que tendríamos que estar cuidando son los fundamentales de finanzas públicas de cada entidad federativa con independencia de si hay elecciones o no”, destacó.

EL FACTOR BRONCO

Cantú señaló que si Jaime Rodríguez logra un resultado muy positivo, esto podría motivar a que empiecen a trabajar alguno o dos candidatos para la Presidencia en el 2018.

“No sería nada sencillo para lograr una candidatura presidencial por las condiciones, pero eventualmente llegaría muy fuerte”.

El directivo señaló que después de esta elección intermedia, se vislumbran dos escenarios: uno es que haya una nueva reforma político electoral.

El segundo escenario es que si el candidato independiente por Nuevo León tiene éxito y gana las elecciones, le asestaría un duro golpe al cártel de partidos políticos, que ya se está resquebrajando con la división del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

“Jaime Rodríguez es un factor disruptivo en esta elección y puede ser un factor muy importante para lo que venga en el 2018”, refirió Cantú.

El politólogo descartó que se pueda registrar un fraude en las próximas elecciones, pero señaló que el resultado dependerá de la equidad en la contienda y en las prácticas de compra y coacción del voto.

Comentó que el Gobierno estatal echará mano de recursos públicos para impulsar al PRI.